
第28回「議員と語ろかい」報告書 
 ２班（№1） 

開催日 平成３０年１１月 ６日（火） １９時００分 ～ ２０時３０分 

開催場所 下井公民館 

団体名 
湊地区自治公民館 

下井地区自治公民館 
参加人員 

２６人 

（男２２人：女 ４人） 

出席議員 松枝 正浩、鈴木てるみ、德田 修和、松元 深、下深迫孝二、蔵原 勇 

役割分担 班 長（ 下深迫孝二 ） 副班長（ 蔵原 勇 ） 記録係（ 鈴木てるみ ） 

テーマ及び具

体的な内容 
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見
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換
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主

な

意

見
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◆は参加者の発言 ◇は議員の発言 

 

◆平成27年５月の語ろかいでも質問したが、国道10号から海側は藪になっている。２年ほ

ど前に猪が出てきたこともあり、このままでは猪の巣になってしまう。  

◇猪に関しては農政畜産課へ連絡していただければ対処している。 

 

◆防衛協会費を100円ずつ集めているが、旧国分市だけがやっている。市全域で取り組む

べきではないか。 

◇市長にも、このような意見が出たことを伝える。 

 

◆自衛隊が地元にあるので、すこしでも防衛に関することについて考えてもらいたい。 

◇議員も防衛議員連盟を作って協力していこうとしているので理解して欲しい。 

 

◆錦江湾奥会議の会長は市長であるが、海岸にはゴミがたくさんあり、結局ボランティア

が清掃している。国立公園にふさわしいような対策をしてもらいたい。 

◇湾奥会議でも協議はされてきている。今後も湾奥会議で、対策について提案していくよ

う市長へ伝えておきたい。 

 



２班（№2） 
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◆は参加者の発言 ◇は議員の発言 

 

◆文化祭が開催され、展示等が市役所のロビーであるが来場者が少ない。 市報にも開催

の案内を掲載しているが、参加者を増やすために、議員として知恵を出すことや行政に要

請するようなことはできないか。 

◇担当課から更なる呼びかけの努力をするよう要望しておく。 

 

◆議員と語ろかいに出ても何も回答が得られないという声がある。 

◇その場ではすぐお答えできなくても持ち帰り、職員から聞き取り、後日報告ができるよ

う努力している。 

 

◆国道10号鳴子前食堂のところから、泥が水路に流れて困っている。 

◇ 現場を見て確認させていただきたい。状況に応じて指導してもらう。 

  （翌日現場調査し業者へ連絡済み） 

 

◆政務活動費は有効に活用されているのか。 

◇政務活動費は月３万円であり、透明性を持って有効に使っていきたい。 

 

◆市報に「自治会に入りましょう」と掲載してあるが、未加入の人が多い。議員としてど

のように考えているか。 

◇市も自治会加入促進についてはPRしているが、強制はできない。 

◇災害時の避難所運営などは、これからの流れとして地域が主体となり安否確認や物資配

布などを行うことが必要と考えられており、このような観点からも自治会加入の必要性を

伝えていけたらと考えている。 

◆なぜ強制加入ができないのか。 

◇自治会は任意の団体であるため、加入を強制することはできない。 

◇（公民館長）自治会への加入は強制できないが、下井地区の加入率は市の平均より高い。

新しく転入してこられた方には、自治会の活動内容や自治会費等を記載したものを配布し

て理解を求めている。 

 

◆2020年国体の会場である国分海浜公園のトイレは臭いが強く体育館のほうへ臭いが流

れていく。良い大会だったと言っていただけるためにも整備をして欲しい。また、トイレ

に鍵が掛かっていて使えないこともあった。 

◇以前もトイレの臭いのことは対応がなされたりしている。管理公社や市へ伝えたい。 

◇鍵をかけた理由は何ですか。 

◆トイレの使い方が悪いため仕方なく、管理者が鍵をかけたとのこと。 

 

 


